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Российской Федерации 

АНТИНАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО

КАК ЖИВЁШЬ, ГЛУБИНКА?

Остров, 
затерянный в степи 

 
Кандидат в члены ЦК КПРФ, главный редактор канала «Вацап ТВ» Андрей 

Жирнов провёл ряд встреч в самых отдалённых районах Новосибирской области 
— Татарском и Чистоозёрном. Его цель — узнать о проблемах местных 
жителей, чтобы по мере своих возможностей повлиять на их решение.

В  целом проблемы Татарского и Чисто-
озёрного районов типичны для всей 
сельской местности региона. Это безра-

ботица, связанная с запустением аграрного 
сектора, которое допускает действующая 
власть, низкое качество медицинского обслу-
живания. Дорожный вопрос здесь стоит осо-
бенно остро: Чистоозёрка — единственный 
район области, который не связан асфальти-
рованной дорогой с другими крупными сёла-
ми и городами. И представители «Единой 
России», и руководство региона регулярно 
обещают наладить ситуацию, но до сих пор 
никаких подвижек в этом направлении не 
происходит. 

— Жители Кыштовки любят говорить, что 
они — остров в таёжном море, но там благо-
даря Николаю Михайловичу Харитонову, де-
путату Государственной думы, избранному 
от КПРФ, в своё время построили дорогу. А 
Чистоозёрное — такой же точно остров, зате-
рянный в степи, потому что к нему так дорогу 
и не провели. Каждые выборы правящая пар-
тия клянётся в том, что построит её, но каж-
дый раз забывает об этом.  

Жители Татарска встречали главреда «Ва-
цап ТВ» с энтузиазмом и горячо рассказывали 
о своих проблемах: вопросов в сфере ЖКХ и 
городского благоустройства у них хватает. 

Андрей Жирнов отмечал, что и в Татарском, 
и в Чистоозёрном районах всегда очень ожив-
лённо принимают левоориентированную по-
вестку, люди готовы бороться за социальную 
справедливость. О деревнях Журавка и Ябло-
невка он отозвался следующим образом: 

— В эти места мне всегда приятно при-
езжать. Здесь многих жителей я знаю давно. 
Чувствуется их боевой настрой. Несостоятель-
на надежда «единороссов» на то, что подачка 
в виде десяти тысяч рублей как-то поменяет 
отношение людей к власти. Они, конечно, на-
деются, что эту ситуацию удастся переломить. 

Канал «Вацап ТВ» стал поистине народным 
телевидением. За последнее время команда 
Андрея Жирнова способствовала решению 
многих проблем как в сельской местности, 
так и в черте города. Все выпуски «Вацап ТВ» 
можно найти в интернете на одноимённом 
Ютьюб-канале. 

Кирилл ВЕРИГО.

ПОВЕСТКА ДНЯ

П олигон полулегаль-
ный — по словам 
сельчан, единствен-

ная лицензированная свалка 
в районе находится в Гор-
ном, но компания «Экология 
Новосибирск» с завидной 
периодичностью выгружает 
мусор именно здесь, иногда 
даже привлекает спецтехни-
ку для того, чтобы разгрести 
горящие кучи.  

— Эта свалка — беда для 
всех селян. По нашим жало-
бам сюда приезжали и пред-
ставители прокуратуры, и 
Росприроднадзора, обещали 
убрать, но так ничего и не 
сделали. Вся площадь засы-
пана мусором, вчера расчи-
стили маленько, сегодня уже 
опять горит, — возмущается 
местный житель Константин 
Аргунов. 

Нечаевцы обратились ко 
второму секретарю област-
ного комитета КПРФ Рена-
ту Сулейманову. В ходе бе-
седы с селянами выясни-
лось, что свалка — не един-
ственная проблема: люди 
пожаловались на рост цен 
на бензин и металл, на раз-
вал системы потребитель-
ской кооперации. Это всё 
связывают с правлением 
«Единой России». 

После встречи с нечаевца-
ми политик вручил юным 
жителям села Сурково заслу-
женные награды за участие в 

конкурсе областного комите-
та КПРФ «О Великой Победе 
мы помним вместе»: 

— Хочу поблагодарить всех 
вас за участие в конкурсе, 
посвящённом 76-й годовщи-
не Победы советского народа 
в Великой Отечественной 
войне и 80-летию со дня на-
чала Великой Отечественной 
войны, — сказал Ренат Су-
лейманов.  

Коммунист отметил, что 
Великая Отечественная вой-
на — самое трагическое и ге-
роическое событие в россий-
ской истории, память о кото-
ром хранится в каждой семье. 
В Новосибирской области бы-

ло призвано на фронт 600 ты-
сяч человек, не вернулся каж-
дый третий. В Тогучинском 
районе статистика ещё дра-
матичнее: из 14 тысяч при-
званных на фронт жителей 
района остались в живых 
чуть более 2 тысяч, остальные 
погибли, пропали без вести 
или умерли в госпиталях от 
ран. Оставшиеся в тылу по-
могали тем, кто сражается, 
беззаветными трудом: 

— Мы должны постоянно 
помнить о нашем вкладе в 
Победу. Спасибо за то, что 
приняли участие в нашем 
конкурсе.  

Степан ЗАМОРЕВ.

Мусорные проблемы 
и не только 

 
Первое, что видишь, когда подъезжаешь к посёлку Нечаевский в Тогучинском 

районе, — это дым горящей свалки. Как объясняют жители, сегодня ещё 
повезло: ветер дует не в сторону их домов, а чаще опасным дымом вынуждены 
дышать и в самом Нечаевском, и даже в Тогучине.

Только национализация спасёт завод

В  начале встречи Ренат Су-
лейманов рассказал о 
том, как КПРФ оценивает 

ситуацию в стране. А она не-
простая: все проблемы, о ко-
торых говорили коммунисты, 
с началом пандемии обостри-
лись в разы. Естественно, 
профсоюзы это также почув-
ствовали: по последней ин-
формации, Новосибирская 
область оказалась первой в Си-
бирском федеральном округе 
по числу безработных, причём 
если в 2019 году, по официаль-
ной статистике, их было 13 ты-
сяч, то в 2020-м — уже 72 ты-
сячи. 

— Вы лучше меня знаете, 
что происходит с промыш-
ленностью — многие крупные 
предприятия потерпели бан-
кротство, прекратили своё су-
ществование, — заявил ком-
мунист. — При этом растут 
цены на всё: официальная ин-
фляция превысила плановые 
показатели, а чековая инфля-

ция превысила 20%. Реальные 
доходы населения снижаются 
8 лет подряд — граждане ста-
ли на 12% беднее в сравнении 
даже с 2013 годом.  

В свою очередь Роман 
Яковлев отметил: вопреки 
культивируемому представ-
лению о том, что «коммуни-
сты только говорят, а ничего 
не делают», именно предста-
вители КПРФ в Законодатель-
ном собрании занимают ли-
дирующие позиции по числу 
полученных и выполненных 
наказов, что говорит об их 
активности. Но при этом де-
путаты-коммунисты про-
являют твёрдость в отстаива-
нии программных принци-
пов партии, они никогда не 
голосовали за антинародные 
законы, такие как повышение 
пенсионного возраста, в чём, 
к сожалению, оказались за-
мешаны все депутаты от Но-
восибирской области, избран-
ные по одномандатным окру-

гам. Парламентарий отметил, 
что они обещали представ-
лять интересы жителей, а 
оказались на стороне чинов-
ников из правительства: 

— В каждом округе прожи-
вают 500 тысяч избирателей. 
Думаете, перед голосованием 
с ними кто-то посоветовался? 
Уверен, если бы депутат при-

шёл в любую аудиторию и 
сказал: «Я буду голосовать за 
повышение пенсионного воз-
раста», то его бы, мягко гово-
ря, не поняли.  

Представители профсою-
зов поддержали активную 
позицию коммунистов по со-
хранению завода «Тяжстан-
когидропресс»: «Завод надо 

национализировать». Люди 
опасаются, что интересы биз-
неса окажутся важнее сохра-
нения уникального пред-
приятия. По мнению Романа 
Яковлева, возможности заво-
да могли бы использоваться, 
в частности, при строитель-
стве синхротрона «СКИФ».  

Степан ЗАМОРЕВ.

Вопрос о сохранении крупного предприятия «Тяж-
стангидропресс» обсуждался на встрече с активом 
Федерации профсоюзов Новосибирской области с 
лидерами КПРФ в Новосибирске Ренатом Сулейма-
новым и Романом Яковлевым. 

На воде погорел 
 
Завершено расследование уго-

ловного дела в отношении бывшего 
заместителя главы Таврического 
района Владимира Коновалова. 
Следствием установлено, что об-
виняемый, используя своё долж-
ностное положение, в августе 
2020 года получил от представи-
телей коммунального предприя-
тия первую часть взятки в разме-
ре 125 тыс. рублей и «подарок» в 
виде бутылки алкоголя стои-
мостью около 1,5 тыс. рублей. 

Как пояснили в следственном ве-
домстве, взятка предназначалась 

«за способствование расторжению 
концессионного соглашения в отно-
шении находящихся в муниципаль-
ной собственности объектов водо-
отведения (здания канализационных 
насосных станций, канализационные 
сети), заключённого между админист-
рацией муниципального района и 
коммунальным предприятием, а так-
же заключению между данными сто-
ронами договора аренды в отноше-
нии вышеуказанных объектов водо-
отведения в нарушение требований 
законодательства о водоснабжении и 
водоотведении». 

Другую часть взятки в размере 125 
тыс. рублей обвиняемый не получил, 
поскольку был задержан сотрудника-
ми полиции. 

В ходе следствия обвиняемый вину 
в совершённом преступлении не при-

знал, в отношении него была избрана 
мера пресечения в виде запрета опре-
делённых действий, а на его имуще-
ство стоимостью более 1 млн рублей 
(денежные средства, оружие и авто-
мобиль) наложен арест. 

Уголовное дело будет рассматри-
вать Омский районный суд. 

 

Обвиняется 
министр 

 Как сообщают омские СМИ, 
следователи 5-го следственного 
управления ГСУ СК РФ по Сибир-
скому федеральному округу предъ-
явили обвинение министру иму-
щественных отношений Омской 
области Евгению Козлову. 

Дело было возбуждено в отноше-
нии неустановленных лиц из чис-

ла сотрудников министерства иму-
щественных отношений и минобра-
зования Омской области по фактам 
ненадлежащего исполнения долж-
ностных обязанностей, повлекших 
невыдачу квартир детям-сиротам и 
детям, оставшимся без попечения ро-
дителей. 

Как ранее сообщал руководитель 
третьего отдела СУ Олег Кучин, в ходе 
расследования уголовного дела сле-
дователи будут «устанавливать не 
только обстоятельства законности по-
становки на учёт, непредоставления 
жилых помещений, но и обстоятель-
ства освоения денежных средств, ко-

торые выделяются из федерального и 
областного бюджетов». 

Ситуация находится на контроле у 
главы СК РФ Александра Бастрыкина. 

 

Криминальный 
талант 

 Молодая женщина Светлана 
Киршова и её подельники похити-
ли более 3 млн долларов США из 
казначейства Казахстана. Кир-
шова долгие годы скрывалась от 
правосудия, хотя её подельники 
уже давно отсидели свой срок. 
Уголовное дело изначально было 
возбуждено в Казахстане, а затем 
передано в Россию. 

Приехав 19 лет назад в Астану, тогда 
ещё 23-летняя Светлана Киршова 

со своим омским любовником и его 
одноклассником дали объявление о 
приёме на работу: требовалась жен-
щина-бухгалтер европейской внеш-
ности до 25 лет. После кастинга «взяли 
в дело» жительницу Астаны Ольгу, 
симпатичную блондинку, внешне по-
хожую на Светлану. В 2003 году  
С. Киршова устроилась по поддель-
ным документам на имя Ольги на 
должность ведущего казначея Управ-
ления казначейства Астаны, а сама 
Ольга получала ежемесячную «ком-
пенсацию» по 7 тысяч рублей от ом-
ских аферистов и сидела дома.  

Освоившись на новом месте рабо-
ты, молодая бухгалтерша, как расска-

зывают, поразила коллег своей стара-
тельностью и общительностью. Вос-
пользовавшись полномочиями по 
подготовке счетов к оплате, она умуд-
рилась совершить хищение 500 млн 
тенге — на тот момент почти 103 млн 
рублей по курсу валют ЦБ РФ (порядка 
3 млн долларов США). Сначала моло-
дая аферистка под видом оплаты вы-
полненных работ переводила не-
сколькими траншами деньги со счёта 
Комитета по водным ресурсам казах-
станского минсельхоза — всего 500 
млн тенге — на счёт компании по 
строительству объектов питьевого во-
доснабжения в сёлах. Затем мошен-
ница исчезла из казначейства, а по 
липовому удостоверению личности 
уже на имя руководителя этой компа-
нии со счёта организации аферисты 
сняли 187 млн тенге (38,9 млн рублей). 
Больше получить жулики не смогли, 
остальные деньги исчезли непонятно 
где. Однако суды вменили подельни-
кам всю похищенную сумму. 

Как пояснили в облпрокуратуре, 
после совершения преступлений жен-
щина вернулась в Россию и на протя-
жении более 16 лет скрывалась от пра-
восудия. Розыск фигурантки дела на-
ходился на постоянном контроле про-
куратуры, что позволило в конечном 
итоге установить её местонахождение 
на территории Белгородской области. 

Суд назначил подсудимой наказа-
ние в виде 2 лет 5 месяцев лишения 
свободы в исправительной колонии 
общего режима. 

Владимир ПОГОДИН. 

Материалы выпуска подготовил 
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Дом по адресу: ул. Бирюкова, 11 
находится прямо под склоном. 
В 2005 году грунт здесь начал 

сползать. Теперь жители вынуждены 
своими силами и на собственные 
средства нанимать технику для вывоза 
земли — по три-четыре машины еже-
годно. Конечно, они жаловались и по-
лучили пачку отписок. Последний от-
вет пришёл недавно за подписью за-
местителя мэра Томска по архитекту-
ре и строительству Алексея Макарова. 
Суть его сводится к извечному: денег 

нет и как минимум до 2023 года не 
предвидится. Сползание грунта между 
тем не останавливается. В определён-
ный момент он может достичь дома, 
создав аварийную ситуацию. Тогда на 
её решение потребуется значительно 
больше средств и времени. 

Природные бедствия — одна из 
многих проблем жителей микрорай-
она. На улице Клюева располагается 
единственный в городе слив ассени-
заторов. Отвратительный запах рас-
пространяется по всему району. Де-

путат-коммунист Андрей Киселёв на-
писал заявление в «Водоканал» и под-
нял эту проблему. Пришёл ответ, что 
в 2022-м будут строиться новые 
очистные сооружения. Слив на улице 
Клюева планируется прекратить, но 
пока это лишь проект, и неизвестно, 
сколько в действительности пройдёт 
времени до его реализации. 

Жители дома по улице Герасимен-
ко, 1/20 уже давно забыли о спокой-
ном вечернем отдыхе. В здании от-
крылся круглосуточный магазин, не-
легально торгующий по ночам алко-
голем. Многочисленные любители го-
рячительных напитков регулярно со-
бираются здесь. Молодые родители, 
дети и пенсионеры остерегаются вы-
ходить из дома после заката. Посто-
янный шум, нецензурная брань и кон-
фликты стали обыденностью. 

О проблемах дома осведомлены 
практически на всех уровнях власти. 
Посещал его депутат облдумы Дмит-
рий Лаптев. Приезжал начальник де-
партамента лицензирования и регио-
нального государственного контроля 
Александр Деев. На магазин налагают-
ся штрафы за нарушение тишины, не-
законную розничную продажу, тор-
говлю нелегальным алкоголем. Но это 
никак не беспокоит владелицу. Кроме 
магазина на ул. Герасименко, у неё 
есть ещё как минимум одна торговая 
точка. Учитывая, какую прибыль она 
имеет, оплата штрафов для хозяйки 
не составляет никакой проблемы, о 
чём она сама неоднократно заявляла. 

Самая масштабная проблема окру-
га, как и всех новых микрорайонов, — 
нехватка мест в детских садах, школе 
и отсутствие поликлиник. Жители 
прикреплены либо к медсанчасти №2, 
либо к поликлинике №4. И эта ситуа-
ция усугубляется.  
Пресс-служба Томского обкома КПРФ.

СУД ДА ДЕЛО

ЖКХ — ЖИВИ КАК ХОЧЕШЬ

Эта история нача-
лась в 2015 году. Гос-
корпорация «Роснано» 
предложила админист-
рации Томской области 
пилотный проект по 
созданию энергоэффек-
тивного дома. Для реа-
лизации капремонта 
был выбран дом по ад-
ресу: ул. Мира, 11. Бюд-
жет проекта оцени-
вался в 48 миллионов 
рублей. Создание энер-
гоэффективного дома с 
помпой анонсировали 
федеральные каналы. 

 

Но бюджет проекта по-
казался администрации 
области раздутым. 

После всего шума, поднятого 
в официальных СМИ, ремонт 
был сделан за счёт региона. 
Общая его стоимость соста-
вила 5,29 миллиона рублей, 
из которых жильцы дома 

внесли 1,38 миллиона.  
В 2016 году в доме была 

проведена замена систем 
отопления и водоснабжения. 
На этом ремонт неожиданно 
закончился. Ни о каком утеп-
лении стен или замене кры-
ши речь не шла. Жители стра-
дали от холода. Если до кап-
ремонта на систему отопле-
ния никто не жаловался, то 
теперь зимой обитателям 
квартир приходилось кутать-
ся в тёплую одежду. На стенах 
и потолке развелась чёрная 
плесень. Не была решена про-
блема с грунтовыми водами: 
дом регулярно «подтаплива-
ет». Жители вынуждены по-
стоянно обращаться к сотруд-
никам водоканала. Однако на 
свои жалобы они получили 
своеобразный ответ. Пред-
приниматель Николай Саво-
тин в интервью РИА «Томск» 

опроверг информацию о не-
довольствах жильцов: 

— Не может быть, чтобы об 
этом никто из надзорных ор-
ганов не знал. Если возни-
кают какие-то проблемы, 
управляющая компания сразу 
проводит регулировку си-
стем. Но за пять лет ничего 
подобного не было. 

Проблемы с холодом в 
квартирах Николай Савотин 
посоветовал решать само-
стоятельно: 

— Просто в одном случае, 
чтобы в комнате стало теплее, 
собственнику нужно заме-
нить старое окно, а в другом, 
возможно, потребуется утеп-
ление стены. 

Слова Савотина подтверди-
ла и директор управляющей 
компании (УК) «Жилсервис», 
которая обслуживает дом, 
Ольга Денисенко:  

— Жалобы были первое 
время, когда проводились 
пусконаладочные работы, но 
после того как системы были 
отрегулированы, никаких жа-
лоб от жильцов по сей день 
не поступало. 

В то же самое время канди-
дату в депутаты облдумы от 
фракции КПРФ Василию Ши-
пилову регулярно поступали 
жалобы и просьбы о помощи 
от жителей дома. Василий об-
ращался к заместителю губер-
натора по строительству и ин-
фраструктуре Евгению Паршу-
то и начальнику департамента 
ЖКХ Якову Грелю. Но это не 
дало результатов. Евгений 
Паршуто не вышел на связь ни 
с Василием Шипиловым, ни с 
жильцами. По его поручению 
проверку дома осуществил 
Николай Савотин, который 
никаких проблем не нашёл. 

Отчаявшись, жильцы обра-
тились в прокуратуру. Проку-
рорская проверка выявила 
как минимум одно серьёзное 
нарушение. В проекте значат-
ся радиаторы «Термал» мощ-
ностью 169 Вт. В доме же 
установили радиаторы «Ат-
лас» на 85 Вт. Два типа 
устройств относятся к совер-
шенно разным ценовым ка-
тегориям. «Термал» значи-
тельно дороже. 

Эта информация проливает 
свет на загадочное похолода-
ние в доме по ул. Мира, 11. 
Коммунальщики просто «пе-
репутали» и установили в до-
ме дешёвые и значительно 
менее мощные устройства. 
Но почему-то забыли отра-
зить это в документах. 

 
Пресс-служба Томского  

обкома КПРФ.

А на тепле сэкономили...

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Симптомы общей болезни
Микрорайон Солнечный в Томске расположен в зоне активной 

застройки. Именно здесь реализуется программа «Доступное и 
комфортное жильё». Потенциальных жителей привлекают раз-
витой инфраструктурой, чистотой и доброжелательной атмо-
сферой. На строительство уходят колоссальные средства. Но за 
рекламными вывесками скрывается настоящая жизнь.


